

La unidad dará el triunfo a los bananeros

Mientras la Compañía trata de dividir el movimiento los trabajadores mantienen la más firme unidad de la FOBA y la FETRABA

La C.G.T.C. y sus sindicatos piden al Tribunal Superior de Trabajo la declaratoria de huelga legal

El Conflicto Colectivo planteado en las plantaciones bananeras de la Chiriquí Lland C^o (United Fruit C^o) en la zona de Puerto González Viquez, está pendiente de resolución. Al declarar el Juez de Trabajo de Golfito que los trabajadores tenían derecho a recurrir a la huelga legal en vista del rechazo total que la Compañía hizo de las peticiones que se plantearon, el asunto vino en consulta ante el Tribunal Superior de Trabajo.

El Tribunal Superior de Trabajo ha sido fuertemente presionado por los altos personeros de la United Fruit C^o, y se ha visto abocado a resolver sobre una serie de maniobras con que la Compañía ha tratado de sorprenderlo. El principal ardid de la Bananera consistió en presentar una larga lista de personas diciendo que aparecen firmando el pliego de petición de huelga y que no son sus trabajadores; y esto trata de probarlo con una constancia empujada de su propia contabilidad. El Tribunal no se dejó sorprender por la Compañía y ordenó que el Instituto Nacional de Seguros le enviara copia de las planillas que la Chiriquí Land C^o reporta mensualmente y comisionó a la Inspección de Trabajo de que hiciera una investigación para constatar si es cierto lo que dice la Compañía.

Pero en este intervalo la Bananera está siguiendo una política tendiente a dividir el movimiento de los trabajadores de Puerto González Viquez. En las informaciones que envía a los periódicos, y que éstos publican co-

mo si fueran informes propios, insinúan que en el movimiento hay una tendencia conciliadora y otra intransigente. También dicen, con el propósito de dividir, que los personeros de la Compañía se niegan a tratar con los dirigentes sindicales de la FOBA. Claro que esto es falso,

pues ya en el Juzgado de Golfito trataron con representantes de la Foba y la Fetraba. Lo cierto es que la Compañía tendrá que negociar, si es que quiere negociar, con los representantes de los trabajadores, sean del sindicato que sean.

—(Pasa a la Pág 2)—

LA PRENSA NACIONAL ESTA VENDIDA A LA CIA. FRUTERA

En estos días, a propósito del conflicto planteado entre los trabajadores de la región de Puerto González y la Chiriquí Land C^o, la prensa nacional, casi sin excepción, ha dado uno de los espectáculos más vergonzosos y denigrantes que se pueden dar. En forma descarada los diarios han estado informando sobre el conflicto en cuestión de manera de favorecer los intereses de la poderosa compañía extranjera

de perjudicar, consecuentemente, los intereses de los trabajadores. Los señores periodistas que se han ocupado de este asunto han apelado a todas las armas, por viles y bajas que se pueda imaginar, para hacer el juego a la compañía bananera. Como si guiado una consigna, los periódicos a coro han presentado el conflicto como un "complot comunista", como una manobra concebida desde Moscú para hacerle la guerra a la United Fruit C^o, e incluso para poner en peligro el Canal de Panamá. Se necesita de mucha imaginación para relacionar un conflicto obrero patronal en la región de Puerto González con los problemas de la llamada Seguridad Continental. Se necesita mucha ruindad para decir que las justas

—(Pasa a la Pág 2)—

ADELANTE

SEMENARIO INDEPENDIENTE

VALE 25 CTS

EL EJEMPLAR

Apartado Postal: 2009

DIRECTOR:

RODOLFO GUTIERREZ

Año III

San José, Costa Rica, Domingo 14 de Agosto de 1955

Nº 153

PROGRAMA CONTRA LA CRISIS

Se propone en un folleto que está circulando firmado por el Lic. Manuel Mora y otros

Ha llegado a nuestras manos un folleto publicado por los señores Manuel Mora V., Eduardo Mora V., Carlos Luis Fallas S., Arnoldo Ferreto y Rodolfo Guzmán, sobre la crisis económica que está comenzando a azotar el país. El folleto no se limita a analizar las manifestaciones de la crisis

en cuestión. Va más allá. Señala las causas profundas del fenómeno de la superproducción periódica que sufre el capitalismo y propone todo un Programa de Gobierno para hacerle frente.

El Programa Para Hacerle Frente a la Crisis que se publica contiene medidas de alcance verdaderamente revolucionario y medidas de menor cuantía. Entre las medidas de mayor envergadura figuran las siguientes: Establecimiento de Relaciones Diplomáticas y Comerciales con los países del campo socialista. Al efecto se hace ver que el mercado capitalista del café se encuentra saturado con unos diez millones de sacos de excedente de la cosecha del 54-55 y que salvo circunstancias imprevistas habrá otro excedente

—(Pasa a la Pág. 2)—

EL INVU Y EL PROBLEMA DE LA VIVIENDA POPULAR

Uno de los más graves problemas sociales del país es el de la vivienda barata, en relación con las grandes capas de la población costarricense que vive en "chinchorros", bajo los puentes, donde primero pueden porque sus recursos económicos no les permiten otra cosa.

Funcionarios del INVU han contestado a este problema con el argumento de que la institución no puede hacer construcciones baratas. Los programas que el INVU está poniendo en práctica, dice a estos funcionarios, son para casas cuyo valor será pagadero en cuotas mensuales de ₡ 7000. Esto quiere decir que los habitantes de los "chinchorros" y las pobres gentes que se acomodan bajo los puentes o en las orillas de las cercas en terrenos municipales, no tendrán el auxilio urgente del INVU. Porque estas gentes, cons-

tituidas por familias pobrísimo, por trabajadores no calificados, o pueden pagar ₡ 7000 mensuales. El salario promedio para este inmenso sector social es de ₡ 15000 a ₡ 20000 mensuales. Para estas gentes, aún alquileres de ₡ 5000 mensuales significarían el 25 por ciento de sus salarios, que constituye un porcentaje altísimo.

La solución del problema de la vivienda debe comenzar, a nuestro juicio, en los sectores más necesitados de vivienda y de mejor cursos económicos. No puede ser de otro modo la llamada función social del INVU. Debe encontrarse una fórmula que permita construir casa estables pero al alcance de los grandes sectores de nuestra población que no tienen salarios como para darse el lujo de gastar un 25 por ciento de los mismos en vivienda.

PROTESTAMOS ante el empeño municipal de gastar dineros en la Avenida Segunda

La Municipalidad capitalina sigue empeñada en la ampliación de la Avenida Segunda y ha comenzado la demolición del cuadrante donde está situado el viejo edificio del antiguo Museo Nacional. Anuncia también que iniciará inmediatamente después los trabajos de demolición en el cuadrante del edificio de la Corte de Justicia. Se afirmó que se habían destinado 25 millones de colones sólo para el pago de las respectivas expropiaciones. Ya se gastaron también muchos miles de colones en el sector del Parque Central. Según afirman los propios funcionarios municipales, nadie los atajará ahora en los trabajos de esa ampliación.

Mientras tanto, Barrio Cristo Rey, Barrio Cuba, Sagrada familia, Barrio Luján y muchos otros barrios pobres de la capital, siguen pidiendo calles, cloacas, ceñería, servicios sanitarios y otras muchas necesidades urbanas. Los dineros necesarios para mejorar las condiciones de vida de miles de habitantes pobres de la capital, se gastarán en una obra de ornato que no es indispensable

frente a los grandes problemas urbanos de las barriadas obreras. Se trata de una actitud condenable, mil veces condenable de la Municipalidad.

Si en la Municipalidad de San José hubiera una auténtica representación obrera, o por lo menos señores con un criterio social justo, este atropello no se estaría cometiendo. Los municipales se creen dueños y señores de los dineros comunales, y con derecho para despilfarrarlos en obras de relumbrón.

Creemos que hace falta una viril protesta de las Juntas Progresistas de esos barrios, de sus habitantes, de toda la población capitalina. Mientras no se intervenga de verdad para mejorar la situación desastrosa desde el punto de vista urbano de los barrios pobres de la capital, la ampliación de la Avenida Segunda es una bofetada a la ciudadanía capitalina.

ADELANTE protesta enérgicamente por este proceder de la Municipalidad de San José, que pasa por encima del sentimiento general de San José.

Perpetuarse en el Poder

POR MEDIO de las INSTITUCIONES AUTONOMAS Tal es el plan estratégico del figuerismo

Los personeros del oficialismo continúan cantando loas al sistema de las llamadas "Instituciones Autónomas". Ellos han encontrado una panacea en la descentralización administrativa bajo el rubro de las "Instituciones o Entes Autónomas".

Sin duda que el Gobierno de Figueres es el gobierno de las palabras y las frases rimbombantes. Palabrería hueca para halagar

los oídos de los tontos y también de los vivos que lucran al calor de la demagogia.

El figuerismo está poniendo toda su oficialidad en los puestos de mando de las tales "instituciones". Los técnicos "glosteras" dirigen la Banca, dirigen el ICE dirigen el INVU, dirigen el Consejo de la Producción, dirigen el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico y la Fábrica Nacional de Licores,

dirigen el Instituto de Turismo etc., etc. Si mañana hubiera elecciones que perdiera el figuerismo, gran parte de la maquinaria quedaría en sus manos. De manera que, además de crear gran maquinaria burocrática para favorecer a la plaza de sus afiliados, el figuerismo con las tales instituciones